

Gremios

¿SABIA USTED QUE UN REPARTO EQUITATIVO TOCARIAMOS A 92 LITROS DE VINO POR ALMAGREÑO?

Las primeras líneas de este artículo no pueden estar dedicadas a otra cosa que al lamento por la desidia de los cooperativistas, no sólo hacia los compañeros que allí trabajan, sino hacia el propio negocio. Cuando se decía: «El buen paño en el arca se vende», no existían medios propagandísticos, ni mucho menos, se había inventado el término comercial de IMAGEN. Conceptos que junto a las relaciones públicas se consideran hoy la base de todo negocio que tenga un mínimo trato con el exterior. Señores cooperativistas, siéntanse compradores e intenten cerrar una operación en la oficina que tienen en la cooperativa, ¿se fiarían de un negocio donde ni tan siquiera hay una silla decente donde sentarse? ¿Se han fijado que en las cooperativas que nos rodean, el lugar más mimado es el dedicado a los visitantes? ¿Cuánto costaría unitariamente una mesa, un archivador, un par de sillones y una mano de pintura?

Como se habrán figurado, le toca el turno a una actividad en la que se encuentran directa o indirectamente involucrados una parte importante de los almagreños, ya que si en el plano agrícola son los cereales los que ocupan la mayor parte de las mejores tierras, corresponden a la vid y al olivo, por su marcado carácter social, movilizar más intereses.

El vino

Veíamos en el número anterior que la superficie aproximada de estos cultivos era de 5.600 Ha., de las cuales 1.300 estaban dedicadas a la vid, 2.700 al olivo y en 1.600 estaban ambos asociados. Según esto, si suponemos un marco de 2,5×2,5 para la viña, una simple operación nos daría 1.600 cepas/Ha. que a una media de 2,5 a 3 kg/cepas, daría una producción que oscila entre los 4.000 a 4.500 kg/Ha. Esta producción unitaria media corresponde a los datos estadísticos que obran en mi poder; lógicamente, existen rendimientos mayores, ya que hay majuelos que alcanzan los 12-14 kg/cepas en regadío y los 5-7 kg/cepas en secano, que, además, en su casi totalidad corresponde a uva blanca de la variedad AIREN, existiendo muy poca uva tinta, que, en la mayoría de los casos, es cencibel.

Según esto, la producción almagraña de uva tendría que oscilar entre los 6 y 7 millones de kilogramos; mas atendiendo a los datos proporcionados por D Ramón Maldonado, presidente de la cooperativa (al que, desde estas páginas, agradezco la buena acogida, así como el interés prestado), en las tres últimas campañas se obtuvieron:

Campaña 1982-83	3.130.000 kg.
» 1983-84	2.340.000 »
» 1984-85	3.366.000 »

Esto hace suponer que la producción por cepa puede ser aún más baja, ya que no pueden compensar las diferencias, la salida de uva hacia Bolaños, por importantes que sean las tierras arrendadas por nuestros vecinos, ni las secuelas de la sequía o las heladas. ¿Cuáles serán los daños de esta última? Al parecer éstos pueden superar el 40 % de la producción, sobre todo debido al último pedrisco.

Los grados medios obtenidos pueden considerarse como normales, ya que en estos tres últimos años han sido de 11,9, 12 y 11,5, respectivamente.

Las entradas de producto por socio tienen una gran oscilación, ya que puede ir de los 60-65.000 kg. de unos a los 2.500-3.000 kg. de otros,